



## Compte-rendu du Conseil d'Administration du mardi 8 avril 2025

**Présents** : Kévin Gilbert-Briand, Stéphane Guéno, Patrick Desgué, Yves Bouchet, Virginie Morel, Didier Lavadoux et Jean-François Delanoë

**Invités présents** : Thierry Seni, Renan Bouvier, Olivier Champion, Sylvie Guillard, Nicolas Hatteville

**-Adhésions 2025** : 25 adhésions, il manque les adhésions de Nicolas Crestey et Déborah Leroux.

**-Réunion avec Ketty Vaillant-Lambert** : elle a eu lieu le mardi 25 mars. Il lui a été expliqué nos différents ressentis par rapport au site de l'OT et au site de vente en ligne de l'OT. Celui-ci a été remanié cette année, mais semble encore moins clair qu'avant pour certains d'entre nous. De plus, il semblerait que les guides non commercialisés apparaissent la plupart du temps dans les dernières pages de la liste des guides et ce sont souvent les mêmes qui sont devant. L'aspect aléatoire du listing est remis en doute.

Suite à cette réunion, Kévin Gilbert-Briand a lu la réponse de Gaëlle Lecerf de l'OT. Il est arrêté de faire un courrier de réponse pour rappeler que malgré la stratégie commerciale de l'EPIC, il a aussi une mission de service publique. Il faut donc une réelle rotation de l'affichage aléatoire de la liste des guides. L'OT doit aussi remplir son rôle d'information en diffusant l'ensemble de la liste des guides sans aucune discrimination due à des intérêts économiques ou à des relations amicales.

Jean-François Delanoë fait remarquer aussi que sur le site de l'OT certains guides ont mis qu'ils habitaient au Mt St-Michel. Publicité mensongère ! La ville dans laquelle habite le guide devrait être enlevée, il n'y a pas d'intérêt à savoir cela.

**-Réunion du 19 mars à la Sous-Préfecture** : Pour le début de saison, le sous-préfet a invité l'ensemble des guides. Concernant les lâchers d'eau, la période de test de 4 mois en mode estuarien s'arrête fin avril. Pour mai et juin, les lâchers d'eau reprennent normalement. Selon les résultats du test du mode estuarien, peut-être qu'il sera remis en place à partir de juillet. A voir...

Concernant la formation à la VHF, il est vivement recommandé aux guides de la faire car le mode d'alerte des secours a évolué. Maintenant, on appelle le CROSS par la VHF ou au téléphone au 196 (ce qui permet d'être géolocalisé automatiquement). Canal des guides sur la VHF : 88. Il y a aussi une nouvelle carte de carroyage.

Thierry Seni fait remarquer, suite à cette réunion, que ce serait bien de relancer une réunion avec tous les acteurs de la Baie.

**-Commission « environnement »** : Renan Bouvier est élu à l'unanimité à cette commission. Il aimerait donner plus d'importance à la notion de l'environnement et insister plus sur la notion de « guide nature ». Nous avons un travail de sensibilisation. Il faut communiquer plus sur certains sujets, auxquels nous ne sommes pas forcément d'accord (la qualité de l'eau suite à l'arasement des barrages, la station d'épuration de Bacilly qui impacte le Lerre, l'éventuel Parc Marin, l'ensablement

jouant sur l'évolution des espèces...). Il faut être acteur des discussions. Nicolas Hatteville rappelle notre rôle de vigie et d'observateur.

Didier Lavadoux est tout à fait d'accord sur l'importance du respect de l'environnement et de l'implication des guides dans ce domaine. Il rappelle les différentes études réalisées par le Syndicat sur les gravelots et les phoques il y a quelques années. Il aimerait d'ailleurs que ces études soient reconduites.

En ce qui concerne la qualité de l'eau, Didier Lavadoux précise que le Syndicat avait raté le coche lors de l'arasement des barrages de la Sélune. A cette époque, nous n'avions pas jugé opportun de s'investir, malgré certaines sollicitations. Aujourd'hui, il lui paraît nécessaire de s'intéresser à la politique de l'eau en baie du Mont St-Michel (bassins versants, pollutions, dynamique ....)

**-Commission « communication »** : faire un article sur les 20 ans du Syndicat avec les différents présidents....

**-Carte de carroyage** : ceux qui avaient amené leur carte ont pu les plastifier en format A4 ou A3, selon leur souhait.

**-Questions et remarques diverses :**

-Kévin Gilbert-Briand va demander à Zoé Aliane de nous réexpliquer la Charte Natura 2000. Elle a remplacé Morgan Grivaud qui avait braqué par son comportement une partie des guides.

-Green Destination : Kévin Gilbert-Briand et Hervé Karczewski de l'AGB ont été invités par l'EPIC OT pour leur expliquer la « Green Destination ». C'est plus qu'un label, ce sera certainement imposé à tous les acteurs dans le futur. Mise en valeur du « Zéro Déchet », la qualité de l'eau...

-Mettre en place des actions pour redorer l'image du guide (nettoyage, ramassage...) en communiquant sur les réseaux sociaux.

-Nicolas Hatteville fait part de sa tristesse sur l'état du rocher de Tombelaine et aussi de son mécontentement contre le Conservatoire du Littoral. En effet, Tombelaine ne semble plus entretenu, il semble être à l'abandon, la végétation ayant poussé partout. Il n'y a presque plus d'oiseaux, le site s'est refermé. Pour Patrick Desgué, il y a plusieurs facteurs qui peuvent expliquer la baisse des oiseaux (trop de rats, grippe aviaire, botulisme, forte végétation et de manière générale, les populations de goélands diminuent dans le milieu naturel et vont de + en + dans le milieu urbain et portuaire).

Faire la demande au Conservatoire du décompte des oiseaux à Tombelaine, s'ils l'ont fait...

Patrick Desgué fait remarquer qu'il y a eu une grosse campagne de dératisation à Chausey. Des enclos avec moutons ont aussi été installés cet hiver pour entretenir la végétation.